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PREGUNTAS Y RESPUESTAS 

¿Está en riesgo Ecopetrol? 
Sí, hoy en día hay miedo en los mercados sobre 

lo que pueda pasar con la compañía. Ecopetrol 

venía con un plan de trabajo que pretendía au-

mentar la productividad en hidrocarburos, me-

jorar los costos, eficiencias y elevar los estánda-

res dentro la misma empresa, había un equipo 

consolidado, sin politización. Hay que analizar lo 

que miran los mercados en una empresa como 

Ecopetrol. Primero, que esté haciendo sísmica, 

que esté buscando yacimientos, segundo, cómo 

optimiza lo que ya tiene, y tercero, que demues-

tre que tiene futuro con nuevos contratos de ex-

ploración, que se tengan reservas de petróleo, 

pero el mensaje a los mercados, de que no va a 

haber más exploración, que es ambiguo, un día 

dicen que no y otro día dicen que sí, crea mucha 

incertidumbre en los mercados. 

 

El presidente de Ecopetrol, Ricardo 
Roa, cambió su discurso inicial y 
aseguró que sí firmará nuevos 
contratos de exploración, 
¿cómo interpretar ese viraje? 
Pues, ojalá se haya dado cuenta 

rápido de su responsabilidad y la 

necesidad de que haya explora-

ción, porque si no hay exploración la 

compañía no vale. Ecopetrol ya 

perdió en su valor bursátil más 

del 30 por ciento y eso le pega 

a las 

otras cien compañías del grupo, y lo peor es que 

se perdió credibilidad con ese manejo que ha 

generado incertidumbre hasta este momento. 

Ojalá no les pase lo del pastorcito mentiroso, 

que decía: ahí viene el lobo y era mentira, cuan-

do venga el lobo de verdad se va a comer todas 

las ovejas. Mire, la consistencia y la confiabili-

dad son los elementos que hacen que los mer-

cados inviertan en las compañías, y lo que preo-

cupa es que Ecopetrol ya había llegado a un ni-

vel alto de credibilidad dentro del mercado de 

hidrocarburos mundial, ojalá eso se mantenga, 

se dejó un plan que se llama Estrategia 2040, 

que si lo siguen la compañía tiene unas posibili-

dades tremendas, pero si empiezan a politizarla 

o siguen los mensajes ambiguos eso va termi-

nar mal, y aquí estamos ha-

blando de unos inversio-

nistas a los que hay 

que responderles. 

 

¿Qué puede pa-
sar con departa-
mentos como 
Santander, que 

su economía 
depende de la 
industria pe-

trolera? 
Para Santander 

esto que pretende 

el gobierno es muy 

grave. Lo voy a decir 

abiertamente, Santander 

puede convertirse a futuro 

en el motor de la econo-

mía nacional porque 

tiene petróleo, 

oro, platino y 

un montón 

de mi-

nera-

les, 

pero si no permiten 

que se produzca, pue-

de tener épocas muy 

difíciles. 

 

¿Y entonces la refine-
ría en Barrancaber-
meja? 
Pues es que si siguen 

así las cuentas no van 

a dar, yo creo que la 

refinería terminarán 

cerrándola, porque si 

no se saca el petróleo 

que tienen, si no se 

adelantan proyectos 

de yacimientos no 

convencionales o de 

ciclo corto, Barranca, 

que es un gran activo, 

un motor para la mo-

vilidad nacional, va a tener que trabajar con pe-

tróleo importado, más caro, entonces los nú-

meros no van a dar. 

 

¿Qué hacer con los pilotos de fracking que se 
suspendieron en el Magdalena Medio? 
Lo que se ha dicho del fracking tiene un compo-

nente político. ¿Acaso qué le ha pasado a los 

Estados Unidos, a Argentina, a un montón de 

países que hacen fracking?, los estudios venían 

diciendo que los yacimientos no convencionales 

en Colombia no son de una roca tan dura. Es 

cierto que se utiliza agua, pero Ecopetrol ha 

avanzado mucho en esa materia de economía 

circular, la pregunta es ¿por qué tenemos que 

renunciar a esa plata que tenemos ahí, que 

puede servir para el desarrollo del país, simple-

mente por posiciones políticas, más que am-

bientales? Obviamente que hay que cuidar el 

medio ambiente, pero tenemos que confiar en 

que la tecnología ha mejorado y en que se van a 

hacer las cosas bien, nos están llevando a un 

alarmismo para venderlo como ideología políti-

ca. 

 

¿Colombia necesita importar 
gas? 
No, Colombia tiene gas, se han 

hecho descubrimientos recien-

tes que le triplican las reservas 

de gas al país, esto le da a Co-

lombia la posibilidad de ser un 

polo de inversión. Para qué traer 

gas de Venezuela, que no tiene 

las características del gas que 

necesitamos si podemos pro-

ducirlo y ser autosuficientes, 

¿porque el señor Benedetti está 

haciendo negocios en Venezue-

la?, eso es irresponsable, Vene-

zuela es una dictadura, allá no 

hay estabilidad, y lo que se sabe 

es que toda la infraestructura 

de hidrocarburos de Venezuela 

está vuelta nada porque llevan 

más de 15 años sin hacerle 

mantenimiento a eso. 

 

¿Cómo debería hacerse la transición energé-
tica? 
Todos los cambios en el mundo son de carácter 

tecnológico. Los cambios retóricos, filosóficos, 

ideológicos, de izquierda, de derecha, eso es 

paja. A la tecnología hay que darle tiempo para 

que evolucione y solucione los problemas del 

mundo. El problema ambiental de Colombia 

está es en la deforestación y en las pérdidas de 

las cuencas para sembrar coca, amapola y ma-

rihuana, que está dañando a la juventud, no es 

en el petróleo. La transición energética es nece-

saria, lo que no se le ha contado el país es lo im-

portante de la inversión de Ecopetrol para ese 

objetivo. Con la compra de ISA, como parte de 

una transición energética, se convirtió en el se-

gundo grupo más grande del mundo en trans-

misión. Ya la transición empezó hace rato en 

Ecopetrol y en Colombia al haber unificado es-

tas dos compañías, y lo que se necesita es que 

produzcan para que pueda invertir en temas 

como el hidrógeno u otro tipo de energías. 

Santander puede 
convertirse a futuro 
en el motor de la 
economía nacional 
porque tiene petró-
leo, oro, platino y 
un montón de mi-
nerales

“
”

Luigi Echeverry,  
Expresidente Junta 
Ecopetrol

La sistemática pérdida de va-
lor de la acción de Ecopetrol 
en la Bolsa de Nueva York y 

la Bolsa de Valores de Colombia 
en las últimas semanas mantiene 
la preocupación entre inversionis-
tas y analistas sobre el futuro de la 
principal empresa del país, que 
aporta los mayores dividendos a la 
economía nacional. 

El pasado 9 de mayo la petrole-
ra informó que, entre enero y 
marzo de este año, recibió cerca 
de $38,9 billones en ingresos, una 
cifra 1,97 % inferior a la del último 
trimestre de 2022 (octubre-di-
ciembre), aunque 16 % mayor 
comparada con mismo periodo 
del año pasado ($32,5 billones). 

En entrevista con Vanguardia, 
el economista Luis Guillermo 
Echeverry, hasta hace algunos 
meses presidente de la Junta Di-
rectiva de Ecopetrol, asegura que 
los anuncios sobre cambios en la 
política petrolera del país y sus-
pensión de nuevos contratos de 
exploración han creado un clima 
de incertidumbre que ponen en 
riesgo el futuro de la compañía.

JAVIER FLÓREZ 
Director de Vanguardia
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Entrevista con Luigi Echeverry 

“Sin exploración 
Ecopetrol no 

vale”

El expresidente de la Junta Directiva 
de Ecopetrol, Luis Guillermo 

Echeverry, habló con Vanguardia 
sobre el momento financiero que 

atraviesa la compañía estatal y su 
futuro en los mercados.


